

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, jueves 27 de febrero de 1902

Número 116

GRAN FABRICA DE MUEBLES

ÚNICA EN COSTA RICA

ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS

Emplea las mas finas y mejores maderas del país.

Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacén de 7 a. m. á 8 p. m.

Avenida Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN
DESPACHO

FRENTE A LA PLAZA DEL CUARTEL DE ARTILLERIA.

“EL DERECHO”
Es el mejor avisador en el país por ser

POSITIVAMENTE
el de mayor circulación
debido á su variada lectura y por ser el único que

SIENDO DIARIO
está al alcance del pueblo pues sólo cuesta

50 CÉNTIMOS

de suscripción al mes, y sin embargo de tales ventajas admite Avisos, Reclamos y Comunicados á precios excepcionalmente baratos con relación á su circulación.

RECLAMA

SE ALQUILAN

dos juegos de piezas para oficinas en los bajos de la casa de doña Juana de Echeverría, frente á don Rafael Iglesias.

Se vende una zaranda Bovy, una máquina de helar agua, vinos, etc., sin necesidad de hielo; muy útil en una finca, una caja de hierro grande y otra pequeña, poleas, tanques de hierro galvanizado, etc., etc., una trasmisión de fuerza por cable.

Apartado de correo 424 ú oficina de don

Manuel Echeverría

SE ALQUILA

una casa bien situada, con muebles. Para informes, dirigirse á la Redacción de este diario.



Unicos Agentes en San José,
W. Steinworth & Hno.

AVISO

Se alquilan las piezas que ocupó el Club del Partido Republicano. Avenida 7^a, O., 50 varas del Parque Central.

Pormenores en el Bazar de San José.

San José, 19 de febrero de 1902.

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

elaborados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechado en Costa Rica en competencia con los extranjeros.

Nacionales en cajetillas	á	¢ 7-00	el	100
„ en paquetes	á	„ 3-50	el	„
Con papel pectoral, blanco ó amarillo				
Tabacos estilo "Tropical"	á	¢ 7-00	el	100
„ "Nacionales"	á	„ 4-00	el	„
„ "After Supper"	á	„ 4-00	el	„
„ "Young Ladies"	á	„ 4-00	el	„

Diríjanse los pedidos á su propietario ELOY GONZÁLEZ & C^o

En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

VENDO

Casa de habitación, sita en el alto de Cuesta de Moras, 100 varas al Sur de la Estación del Tranvía, calle que sale á la línea del Ferrocarril del Pacífico, ó 50 varas de la casa del Licenciado don Francisco M^o Fuentes, á la misma calle antes citada. Se compone de sala, tres aposentos y cocina, con entrada de carreta y tiene agua de cañería. Está en buen estado. Mide ocho varas de frente por cuarenta y cuatro de fondo. Vale ¢ 3.500 Pormenores con su propietario,

Cecilio Vargas

ó con mi hijo,

Felipe Vargas.

San José, febrero 12 de 1902.

“El Derecho” Oficina: Avenida Central, N. 260, Este.

Apartado Número 70.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

DIRECTORES

Victor Fernandez S.

Rogelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR

J. Alabarta

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

San José, jueves 27 de febrero de 1902.

Réplica

En esta política he venido observando un extraño fenómeno, y es que los diarios esquivelistas copian casi por entero nuestros artículos con breves refutaciones, rehuyendo siempre el encuentro formal. Imposible es arrancar con la fuerte lanza de nuestros argumentos, de la silla á esos caballeros que tienen el NO por caballo de batalla. Fingen parar nuestras estocadas, nos insultan como necias verduleras, retroceden á cada paso, se descubren á menudo, pero se alejan del combate las más de las veces.

Razonamientos de esa especie no prueban más que la carencia de sólidas razones.

Puntalicemos la discusión y combatamos sin apelar para ello al grosero insulto.

La lógica de los señores del esquivelismo no deja de ser curiosa. Basta un ejemplo. Los civilistas de Cartago y del Guanacaste, considerando, con mucha razón, roto el pacto, se apartan del que fué Partido Nacional. Los esquivelistas entonces los llaman rebeldes y, hasta el Dr. Zambrana, de suyo pacífico, rompe con su común prudencia y los amenaza quemar vivos, como á míseros insectos, con las llamas de su pluma. Se les llama rebeldes, se les hiere mortalmente. Luego, cuando se repiten las elecciones de Cartago, los civilistas, escogiendo entre dos adversarios al más leal, votan por la papeleta republicana. Los esquivelistas hablan entonces de contubernios ó maridajes, rojos de vergüenza, cuando no tuvieron reparo de abrazarse al civilismo encopetado, como si la altura quitara las manchas.

Llegan las elecciones de 2º grado y el civilismo *rebelde* vota *espontáneamente* por sus insultadores. Entonces es magnífico, son patriotas, desinteresados, a-

mables, no se habla ya de contubernios, no se les amenaza con las llamas de la pluma... Lógica extraña!

Ya no pudiendo tocarse ese punto, cambian el cilindro de su máquina de hacer escritos, y cuentan, en voz baja, con horror, llenos de vergüenza, que nosotros y nuestro Jefe hemos tratado con los civiles... Si tal hubiera sucedido, don Ascensión no hubiera triunfado. Pero nosotros no queremos transacciones, no buscamos á nadie. Si por acaso alguno se acerca á nuestro Partido, es sin arreglo alguno, como un soldado, incondicionalmente.

¿Y no hablan también de la elección de diputados? Hablar deberíamos nosotros de ello, recordando cómo los esquivelistas con sus dioses, esperaron la vuelta de don Rafael, su enemigo de antes, para que él les pusiera también candidatos á la diputación.

Pero esas cosas no las quiere recordar el esquivelismo, y hace bien: no es bueno amargar el triunfo.

Ahora sólo me falta por decir que, ya pasada la lucha, continúan esos tiradores disparando á molinos de viento para que su Jefe los distinga y no se olvide de ellos. No tengan cuidado: don Ascensión no es un ingrato!

Si continúan como van, mucho bien le auguramos á la Patria; pero no se olviden de que el viento puede hacer girar el aspa del molino y tenderlos maltrechos, con la pluma hecha pedazos, en el campo del combate.

PASCUAL.

COLABORACION

De Puntaronas

Encerrado en mi rincón desde hace mucho tiempo, retirado del infame pujilato periodístico, con abundante cosecha de sinsabores y decepciones, he contemplado en silencio el desarrollo de los acontecimientos y llena hasta las eses la copa de la paciencia, impelido, nó por la pasión rastrera ni el odio vituperable, sino por el deseo de alavar lo bueno y fustigar lo digno de censura, como siempre, sin temer las iras de los poderosos, sin doblegarme ante la amenaza del fuerte, emborrono y emborronaré cuartillas.

Tomó posesión la nueva Municipalidad en este puerto; el pueblo esperaba ansioso las reformas que se hacen necesarias y las medidas indispensables que dictarían los nuevos ediles, quienes creyéndolos celosos de cumplir con el delicado cargo que se les confió, están en el deber de llenar las necesidades que el anterior ayuntamiento, indolente y

descuidado, no tuvo ni iniciativa bastante para poner remedio al mal, ni energía y actividad suficientes para salvar las dificultades que la situación requiere y la necesidad exige.

Esas medidas reparadoras, no se dictan; esas reformas necesarias, no se llevan á cabo; esa actividad y energía esperadas, no existen; esas esperanzas fundadas en el nuevo ayuntamiento, yacen hoy marchitas; las personas á quienes el pueblo confió tan delicado cargo están muy lejos de corresponder al comitente, soberrano de sus derechos, verdadero dueño de sus cargos. Voy á probarlo:

No obstante la indolencia del Municipio anterior, compró, cuando se remataron las propiedades de la sucesión de don Nicolás Peña, un solar, extenso por cierto, situado frente al lugar en que fusilaron á los malogrados Generales don Juanito Mora y don José María Cañas. Más de una persona tuvo propósito de ofrecer y ofreció mayor suma que la propuesta por la Municipalidad; pero se les llamó la atención hacia que el buen ayuntamiento necesitaba aquel predio para hacer un parque á fin de conmemorar el sitio que, en infausta hora para Costa Rica, fueron fusilados aquellos prohombres á quienes tanto debe la patria y verdaderas glorias para Centro América.

Pues bien, triste es decirlo, en aquel sitio sagrado para los costarricenses, cedido por pequeña suma á la Municipalidad para que levantara un monumento que con memorara un hecho histórico; que sirviera de lección objetiva á nuestros hijos; como grata memoria á sus ilustres y valerosos antepasados; como recompensa á los dignificados de ayer; como muestra de reconocimiento del pueblo que tanto les adeuda; como gratitud de los valiosos servicios prestados por aquellos mártires; como pequeña ofrenda al valor y al mérito, sin que contra ello se levante por quienes deben, una voz de protesta, contemplando en silencio con el suspiro en los labios y la tortura en el corazón, la muerte de las ilusiones de ayer, edifican, quién lo creyera, un casuchón que servirá de cárcel, y aquel sitio que se debe considerar como recinto sagrado, será mil veces maldecido por los delincuentes que verán en aquel centro correccional, la muerte de la prácticas de sus instintos de fiera y de sus pasiones desenfrenadas.

Cuando creímos ver en aquel sitio levantarse majestuosas las estatuas de dos hombres ilustres; contemplarlas con recogimiento como muestra de respeto; escuchar con arrobamiento el himno

solemne con que la patria recordaría su memoria, oiremos, con horror, los lamentos de los malhechores que se arrepienten de su crimen cometido, las blasfemias de los criminales empedernidos, que cual bestias humanas se ven aprisionados, los suspiros lanzados por muchos para descanso de sus penas y lenitivo de sus martirios.

¡Oh antítesis de la vida, oh contradicciones de la humanidad!

En todas partes del mundo civilizado se conmemora los grandes hechos y se honra la memoria de hombres ilustres; nuestro diminuto país arrastrado por impetuosa corriente del progreso si gue la costumbre y con gran fausto y mucho orgullo ostenta el *Parque Nacional*, el de Morazán, la estatua de Juan Santamaría, etc. Si se hace gran pompa y mucho gasto para conmemorar á Juan Santamaría, soldado de humilde cuna y oscuro al extremo de considerarlo ideal, por qué no hacer lo mismo con tan ilustres antepasados que bien lo merecen, por qué si no se hace se ponen trabas para que lo ejecuten mañana personas de mejor buena voluntad y de sentimientos prácticos? Aquí donde el progreso se produce de arriba para abajo, todo por iniciativa de los gobernantes, ¿por que no se aprovecha el buen deseo de este pueblo para ejecutar tan justa como meritoria obra? La honorable Corporación Municipal y el señor Gobernador tendrían la bondad de resolver?

He estado pendiente de que el señor Gobernador comisionado para comprar el predio dicho, levantara la voz de protesta para corresponder á los deseos del pueblo; pero quizá delicadeza de niña pudorosa y la circunstancia de ser hijo de uno de tan ilustres mártires, le abligue á callar,

Que deje á un lado esa delicadeza y su practica de caballero de la Edad Media, que se deje oír como vocero y representante de este pueblo, que luche como debe para que las esperanzas y deseos de todos no se marchiten y para que las simpatías de que hoy goza, no se conviertan en odios mañana.

Seguirá tratando el asunto,

S. S.

Febrero de 1902.

A mi colega

Valeroso torcido: te aseguro
Que me tienes suspenso y conmovido...
¡Con qué gracia caminas! ¡qué bravura
En el campo despliegas! yo te auguro
Un soberbio y magnífico destino...
Cada golpe brillante de tu pluma,
Cada paso que das con pie seguro
Asombrando al planeta estremecido
Repercuten también en el futuro!
Con los dioses conversas del Olimpo
En su trono de nubes en la altura,
Y te adoran... Vulcano conmovido

Desde lo alto te aplaude y te saluda ...
 Tu materia infeliz, máquina impura
 No conviene á tu espíritu divino ...
 Si de noche te ve la gente bruta
 Se imagina que tú eres el conjuro;
 El terrible esqueleto maldecido
 Que el terror ha infundido ... y se murmura
 Que es el tal esqueleto un *impoluto*,
 Renco ... roso, terrible y fementido,
 Violinista famoso cual ninguno,
 Que á las gentes asusta con la pluma.
 A pesar de todo eso se asegura
 Que obtendrás un magnífico destino,
 Y que *Chon*, por tus gracias conmovido,
 De las Piedras traerá, sin duda alguna,
 Una pierna de palo en el futuro,
 Porque es hombre de chapa y no le gusta
 Un portero tener *renco* ... *impoluto*.

CORROGRES.

Gacetillas

Ha sido fallado

en Primera Instancia el ruidoso é importante asunto entre la Compañía de Agencias, en representación del comercio, y la Empresa del Ferrocarril.

El fallo favoreció á las Agencias, de lo cual nos alegramos, pues está á la vista la razón que asiste á su reclamo.

Bueno es ir poniendo coto á los abusos de aquella Empresa que en todo quiere imponer su capricho de ruda especulación.

Felicitemos al Juez por su buen criterio.

En estos días

recibió el título de Notario nuestro buen amigo don Carlos Díaz. Tendrá el público, pues, un nuevo, activo y honrado servidor.

Don Manuel Argüello Mora

sigue mal de salud. Deseamos al distinguido literato pronta mejoría.

Reclamos

Son ya tantos y tan repetidos los reclamos que nos llegan de nuestros Agentes en Provincias, tanto por la irregularidad con que reciben nuestro Diario, así como por sustracciones de números en los respectivos paquetes, que bien á pesar nuestro nos vemos obligados á molestar la atención del señor Administrador General de Correos.

Desearíamos saber cuál es el motivo por lo que estas deficiencias se repiten con tanta frecuencia y no tendríamos inconveniente para facilitar la labor del señor Carranza de publicar diariamente la lista de los referidos reclamos.

Sabida es de todos la competencia que posee el señor Carranza en el desempeño de su delicado puesto y por la tanto esperamos de su rectitud tome las medidas conducentes á evitar el grave perjuicio material que sufrimos con las irregularidades que señalamos.

Onomástico

Así, con letras bien grandes, titula "La Revista" una de sus notas felicitando á nuestro amigo don Agustín Luján porque cumplirá mañana veintiocho años.

El día onomástico de los Agustines nos parece, tal vez estemos equivocados, que es el 28 de agosto.

¡Ah, Cacasenol!

Don Leoncio Bonilla de Vars no aceptó el puesto de Edecán del señor Presidente de la República.

Don Nazario Ocampos

ha sido nombrado Agente Fiscal de Alajuela, mientras dure la licencia concedida á D. Fíoquinto Quesada.

"El Día"

tampoco cree que tiremos el número de ejemplares que indicamos á la cabeza de nuestro diario.

Si el colega quiere convencerse, pase por la imprenta y lo verá. Después de todo, no depende nuestra vida de que los colegas crean ó no que "El Derecho" tira hoy 2,450 ejemplares y que el precio de suscripción es solamente de 50 céntimos al mes.

Siguen los robos

A don Manuel Echeverría le robaron ₡ 3,000 en alhajas, al Dr. Badilla ₡ 300 en efectivo y á don Carlos Herrera Marín ₡ 294 por medio de un giro falso.

Parece mentira

El lugar más animado en San José en estos últimos días, es la esquina de la casa del esqueleto.

Mañana

publicaremos la crónica de la velada á Víctor Hugo. Exceso de material nos ha impedido por hoy su publicación.

Continúa

el famoso esqueleto espantando á los mortales. Ya es hora de que se vuelva á la tumba. Si se quiere conocer al delincuente, nada más fácil que los sepultureros registren las bóvedas y donde se encuentren un ataúd vacío, ese es el del esqueleto indudablemente. La policía debería coger á ese espanta de la clavícula y mandarlo al Cementerio, cuidando de asegurar bien el ataúd para que otra vez no se escape.

Ha regresado

del campo la familia de nuestro particular amigo don Roberto Jiménez Sáenz. Dámosle la bienvenida.

Gratificación

se dará al chacalín que el sábado 22 por la tarde en la Estación recibió una balijita conteniendo ropas de niño.

Dirigirse á la Redacción de este diario.

Al público

Si bien es cierto que la repartición hecha en estos días nos hace augurar un éxito que supera á las esperanzas que concebimos con la reducción del precio de suscripción, rogamos encarecidamente á las personas que no tuvieren por conveniente prestar

su concurso á esta empresa, se den la pena de devolver ó rehusar la suscripción antes del día 27 del corriente, pues de no hacerlo así consideraremos á todo el que lo reciba como suscriptor *de hecho*.

CABLES

BERLÍN, 25.—La prensa alemana se ocupa muy extensamente de la recepción que se le está acordando al Príncipe Enrique de Prusia en los Estados Unidos. Jamás se han publicado en la prensa alemana acontecimientos extranjeros tan detalladamente como en el caso presente. Todo el mundo se muestra satisfecho con la cordial bienvenida que los americanos han extendido al hermano del Emperador. Los comentarios editoriales sin excepción son favorables á los Estados Unidos.

WASHINGTON, 25.—En la recepción oficial que se dió ayer en la embajada alemana al cuerpo diplomático, el Príncipe Enrique de Prusia expresó al Ministro de Argentina, señor García Mora, sus simpatías por Argentina, le manifestó que se acordaba con gusto de la visita que hizo una vez al navío escuela argentino, Sarmiento, donde recibió muchas manifestaciones de cariño de sus oficiales y cuyos tripulantes mostraron el progreso naval de la República. El Ministro manifestó su agradecimiento al Príncipe, diciéndole que se sentía profundamente conmovido por el juicio tan favorable que Su Alteza se ha formado de la Armada Argentina. Los señores Infante y Pérez, representantes respectivamente de Chile y el Perú también visitaron al Príncipe. Carece de fundamento la noticia de que Chile haya contratado con la casa de Cramp dos acorazados.

HABANA, 25.—Estrada Palma y el señor Estévez fueron solemnemente elegidos por el Colegio electoral, Presidente y Vicepresidente, respectivamente, de la República de Cuba. Los Senadores también fueron electos.

LONDRES, 15.—Avisa el corresponsal del Daily Telegraph en La Haya, que los médicos de la reina Guillermina le han recomendado retirarse por algún tiempo de los cuidados de su alta posición á fin de restablecer su quebrantada salud. Agrega que los Estados Generales serán convocados en sesión extraordinaria para nombrar un Regente durante su ausencia.

LONDRES, 25.—Se anuncia la muerte del historiador Samuel Rawson Gardner. Nació el año 1828.

NEW YORK, 25.—Publica

el Herald de hoy una carta escrita por el conde Bona de Castellana, en que aboga por las ventajas que ofrece la ruta de Panamá sobre la de Nicaragua. Alega que el asunto no está bien entendido en los Estados Unidos donde la preferencia por la vía por Nicaragua no está basada en ningún motivo práctico, pues la vía por Panamá es más barata de construir y de conservar en buena condición y más factible para los navegantes.

PARIS, 25.—Rodica, una de las gemelas indus, que hace poco se le operó para separarla de su hermana, se levantó hoy ya restablecida. Dordiac, la otra hermana, murió en seguida de la operación á causa de la tuberculosis.

PARÍS, 25.—Ha llamado considerablemente la atención en ésta la recepción que se le está acordando al Príncipe Enrique de Prusia. Los comentarios de la prensa están tinturados con ironía, lo que demuestra cierta ojeriza. Dice "Le Temps": "ya no es el guante de hierro, sino la mano cubierta del guante de terciopelo lo que el Príncipe Enrique de Prusia extiende. Es un tanto significativo que el aniversario del natalicio de Washington pasó casi imperceptiblemente á consecuencia de la pomposa recepción que se le acordó al Príncipe, quien representa una de las monarquías importantes de Europa. La Gran República entregada á las distracciones internacionales, ya no tiene tiempo para dedicarse á la celosa, casi exclusiva adoración de las memorias gloriosas de su historia." "Le Journal des Debats" dice: "los americanos verán en la visita lisonjera del Príncipe Enrique nuevas pruebas del anhelo de las potencias del Viejo Mundo de adorar el sol de esta joven y poderosa República que antes tratara con cierto desprecio, pero ante quien se apresura ahora á postrarse."

NEW YORK, 25.—En presencia de una de las más distinguidas concurrencias que jamás se ha visto en la vecindad de esta ciudad, fué botado al agua el Yacht que se ha construído en la Isla Shoater para el Emperador de Alemania. Miss. Alicia Roosevelt, hija del Presidente de la República lo bautizó, quebrando sobre la proa la botella de Champagne tradicional y con una hacha de plata cortó la cuerda argentina que lo sujetaba, dejándole desmenuzarse al agua. Miss. Roosevelt acompañó el acto repitiendo la frase en nombre del Emperador de Alemania te bautizo *Meteor*. Concluida la ceremonia, los acorazados dispararon un saludo.

Tip. de Padrón y Pujol

Librería y Papelería de Padrón y Pujol

<i>Diccionario de la Lengua Castellana</i> , por la Real Academia Española, última edición, 1 tomo pasta.....	16 00	compónese de 60 mapas y un índice alfabético de unos 5,000 nombres, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta.....	2 00	<i>Higiene del Matrimonio</i> , por F. Monlau, 1 tomo pasta.....	3 50	<i>Manual teórico y práctico de las enfermedades de la nariz</i> , por Ramón de la Sota y Lastra, 1 tomo rústica.....	4 00
<i>Diccionario de la Lengua Castellana</i> , compuesto por E. Zerolo, M. de Toro y Gómez y E. Isaza, 1 tomo pasta.....	10 00	<i>Método completo de piano</i> , compuesto por José Aranguren, 1 tomo pasta.....	13 50	<i>Capítulos que se le olvidaron a Cervantes</i> , ensayo de imitación de un libro inimitable, obra póstuma de Juan Montalvo, 1 tomo rústica.....	9 00	<i>La práctica de la Homeopatía simplificada</i> por á Espanet, 1 tomo pasta.....	2 50
<i>Diccionario Castellano Enciclopédico Ilustrado</i> , por Campano, última edición, 1 tomo pasta....	4 00	<i>Divina Comedia</i> , por Dante Alighieri, versión Castellana de Enrique de Montalbán, 1 tomo pasta.....	6 00	<i>Compendio de Economía Política</i> , por P. Leroy-Beaulieu, 1 tomo pasta.....	5 50	<i>Medicina doméstica</i> , por M. Buchan, 1 tomo pasta.....	2 00
<i>Diccionario razonado de Legislación y Jurisprudencia</i> , por Joaquín Escriche, 1 tomo pasta....	16 00	<i>Misterios de París</i> , novela por Eugenio Sue, 2 tomos lujosamente encuadernados.....	16 00	<i>Curso completo de Agricultura</i> (cultivo de las abejas), por Layens, 1 tomo rústica.....	1 50	<i>Ivanhoe ó El Cruzado</i> , por Walter Scott, 2 tomos pasta....	3 00
<i>Atlas Geográfico Universal</i> , contiene 50 mapas trazados con arreglo á las actuales divisiones políticas, un cuadro de banderas mercantes y una noticia geográfico estadística, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta.....	10 00	<i>Tenduria de Libros</i> , por D. Francisco Castañón, 1 tomo pasta.....	4 00	<i>Derecho Constitucional</i> , por Florentino González, 1 tomo pasta...	6 50	<i>Quintin Durward ó El Escocés</i> , por Walter Scott, 2 tomos pasta.....	3 00
<i>Atlas Geográfico Elemental</i> ,		<i>Tenduria de Libros</i> , por Emilio Seijas, 1 tomo pasta.....	3 50	<i>La Prostitución</i> , sus historia desde sus orígenes hasta nuestros días, por Manuel Gil de Oto, 1 tomo pasta con grabados.....	4 00	<i>Rob-Roy</i> , por Walter Scott, 2 tomos pasta.....	3 00
		<i>Vida y Trabajo ó Caracteres propios de los hombres</i> , por Samuel Smiles, 1 tomo pasta.....	2 00	<i>El Mundo Marcha</i> (La Ley del Progreso) por Eugenio Pelletan, 1 tomo pasta.....	1 50	<i>Quo Vadis?</i> , novela de la época de Nerón, por Enrique Sienkiewicz, traducción de Toro y Gómez, 2 tomos pasta.....	3 00

Avenida Central, Oeste, N. 57

SAN JOSE

SASTRERIA DE MANUEL ARRIOLA

Se arregla, limpia y tiñe ropa de casimir

25 varas al Norte del Cuartel de Caballería

Frente al Parque de Morazán

Junto á la casa de don Paulino Ortiz

Contando con operarios aptos para ejecutar cualquier trabajo del oficio, me hago cargo de toda obra que se me encargue, ofreciendo puntualidad, baratura y esmero.

DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO.

No porque quien diga que su preparado es "tan bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott, debe al paciente dar oído á tales argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Exijase la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta representando al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima



Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y yodo es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, Reumatismo Crónico, Asma, Bronquitis, Tosas, Catarros y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando, devolviendo las fuerzas perdidas—*creando carnes!* Para los débiles la Emulsión de Scott es una Presidencia. Tan segura como permanente, es siempre digna de confianza. Provéase en todas las Boticas.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

Este establecimiento de enseñanza se abrirá nuevamente el jueves 6 de marzo próximo y ocupará, según disposición municipal, el local del Colegio de San Luis Gonzaga.
Los alumnos del año pasado avisarán con anticipación si se les reserva sus puestos, y los padres de familia que quieran enviar nuevos alumnos solicitarán del infrascrito secretario, el Prospecto y Reglamento, á fin de que se impongan de las condiciones de admisión.

Cartago, febrero 10 de 1902.

Celso Gamboa

INTERNA DO DE CARTAGO
1a. y 2a. Enseñanza

DE OPORTUNIDAD

Hay para vender en el

MARTILLO CENTRAL

1 alfombra de sala, estilo oriental, de 4 por 4 varas
1 resorte para cama de matrimonio y
1 ariete número 7

Todo en buen estado

Se pueden ver los viernes y sábados de las 7 de la noche en adelante, ó hablando con los

señores Blanco y Maroto en el Bazar de San José de J. R. Mata.